
анализационные стоки, по 
словам жителей, ушли не-
надолго. Уже на третий день 
после откачки воды с харак-
терным оттенком снова было 

по колено. Проблемы с канализацией, 
рассказывают жильцы одной из много-
этажек на улице 1 Мая, начались с тех 
пор, как в доме закончили капитальный 
ремонт. Рабочие полностью заменили 
инженерные системы, но от этого стало 
только хуже. Впрочем, в управляющей 
компании называют иную причину. Пере-
полнены колодцы, все фекалии и стоки 
перешли в подвал. Вызывали «Водо-
канал», за два дня специалисты всё об-
работали, прочистили. Коммунальщики 
обещают, что в ближайшие дни высушат 
помещения, после чего проведут дезин-
фекцию и дератизацию.

Вообще в последнее время у перво-
уральцев стали чаще возникать пробле-
мы с канализацией. Начальник отдела 
охраны окружающей среды «Водокана-
ла» Константин Иванов познакомил со 
статистикой аварий:

– С начала года было устранено три 
с половиной тысячи канализационных 
засоров. Ежедневно в аварийно-диспет-
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Жители одного из домов Первоуральска страдают из-за переполненного 
нечистотами подвала. Уже две недели он источает неприятный запах. 

черскую службу поступает порядка 15 за-
явок, а после выходных до 25. Причины 
разные. Прежде всего, изменился состав 
сточных вод. Горячая вода стала стоить 
дороже, жильцы её экономят. А значит, 
жиры, которые хорошо размываются 
горячей водой, скапливаются.

Головная боль ещё состоит в том, 
что люди порой сбрасывают в унитаз ко-
шачий наполнитель, влажные салфетки, 
полотенца, детские подгузники. Они не 
водорастворимые, собираются в комки 
и засоряют канализацию.

Что касается очистки системы. Если 
случились проблемы внутри дома, то 
надо звонить в управляющую компа-
нию, её специалисты помогут. Вообще 
в каждой ситуации надо разбираться. 
Понятно, что поймать за руку виновника 
крайне сложно. Порой из канализации 
достают различные предметы, вплоть 
до молотка. Безусловно, жильцы должны 
соблюдать правила пользования систе-
мой, не смывать туда, чего не надо. Путь 
решения проблемы – это воспитание и 
пропаганда. В «Водоканале» решили 
работать со школьниками, вести обще-
образовательные беседы в учебных 
учреждениях.

Многие первоуральцы, вероятно,  
не знают, как вообще работает канали-
зация, что происходит после того, как  
туда попадают продукты жизнедеятель-
ности. Константин Иванов рассказал, 
что вода от жильцов по стояку отводится 
через подвал в городскую канализаци-
онную систему, попадает на насосные 
станции, а затем перекачивается в  
головное очистное сооружение Перво-
уральска. Далее работает физико-био-
логическая очистка, вода попадает в  
первичный радиальный отстойник. Там 
удаляются крупные взвеси и мусор.  
Затем активный ил – это группа бакте-
рий, которые питаются кислородом и 
продуктами жизнедеятельности людей,  
тем самым уничтожают эти загрязняю-
щие вещества. После вода поступает во 
вторичный отстойник, там осветляется, 
обеззараживается и сбрасывается в во-
дный объект. 

Словом, система сложная. Конечно, 
что-то по техническим причинам может 
давать сбои. Но многое зависит и от 
самих первоуральцев. Они должны быть 
ответственными, не устраивать засоры. 
Тогда не придётся испытывать многие 
неудобства.

ФОРУМ ВОЛОНТЁРОВ
ФОК «Гагаринский» на три дня стал 

площадкой молодёжного форума волонтёрских 
объединений «ДвижОК».

Собрались представители 37 отрядов волонтёрских 
объединений. Всего – 200 добровольцев с разных округов 
региона в возрасте от 16 до 30 лет.

На форуме участникам рассказали, какую помощь 
можно оказать семьям участников СВО. При поддержке 
правительства Свердловской области в муниципалитетах 
действуют более 90 штабов, которые созданы на базе ре-
сурсных центров добровольчества, Доброцентров, вузов 
и других объектов инфраструктуры. Собрано порядка 300 
тонн гуманитарной помощи. К проекту «Мы вместе» подклю-
чается всё больше добровольцев. Уже два года движение, 
которое зародилось в период пандемии, является ярким 
проявлением способности общества сплотиться в самых 
разных кризисных ситуациях.

НАГРАДЫ ЛУЧШИМ МЕДИКАМ
Премия губернатора Свердловской области 

в сфере здравоохранения в 2022 году присуждена 
66 медицинским работникам.

В Первоуральске лауреатам премии III степени стала 
фельдшер скорой медицинской помощи Жанна Алексан-
дровна Сафаргалиева. 

Лучших определяли по 10 номинациям, например, «На 
переднем крае», «За работу в экстремальных условиях», 
«У истоков жизни», «За верность профессии».

Всего утверждены 22 премии I степени в размере 270 
тысяч рублей, 22 премии II степени – по 220 тысяч рублей 
и III степени – по 160 тысяч рублей. Соискателей выдви-
гали медицинские коллективы, лауреатов определила 
специальная конкурсная комиссия, созданная Минздравом 
Свердловской области.

ОПАСНЫЕ ГОРКИ
Под таким названием в Первоуральске стартовало 

профилактическое мероприятие.

С приходом холодов ГИБДД возобновила борьбу с 
опасными горками. Цель – снижение детского травматизма, 
связанного с игрой и катанием со скатов, съездов и наледей, 
выходящих на проезжую часть. К проведению мероприятия, 
которое продлится до 1 марта 2023 года, привлечены Госав-
тоинспекция, участковые уполномоченные полиции, инспек-
торы по делам несовершеннолетних, патрульно-постовая 
служба, а также педагоги образовательных учреждений, 
юные инспекторы движения. 

Горожане могут сообщать об опасных ледяных скатах 
по телефонам дежурной части ОМВД: 8 (3439) 64-82-21,  
8 (900) 212-23-13, 02 или на адрес электронной почты: 
gibdd@pervo.ru. 

ТЕМА С ДУШКОМ

ЛИКВИДАЦИЯ СВАЛОК
В Первоуральске в рамках муниципальной 

программы «Охрана окружающей среды на 2022-2027 
годы» заключён контракт на выполнение работ 

по ликвидации несанкционированных свалок.

Уже ликвидировано 73 несанкционированных свалки, 
вывезено более 13500 кубометров отходов. Работы продол-
жатся до конца ноября. Всего в рамках муниципального кон-
тракта будет вывезено более 14 тысяч кубометров мусора.

Несанкционированные свалки также убирает регио-
нальный оператор по вывозу твёрдых коммунальных от-
ходов ООО «ТБО «Экосервис». С 2019 по 2021 год было 
ликвидировано 69 несанкционированных свалок, в текущем 
году – 28.

Напомним, что в городском округе утилизируют восемь 
тонн автопокрышек.
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АГРАРИЯМ – НАГРАДЫ
Рекордные урожаи зерна и картофеля, 

увеличение объёмов производства яйца и молока. 
С такими результатами уральские аграрии 

завершили уборочную страду. 

Десятки представителей лучших предприятий региона 
получили награды от губернатора, правительства и Заксо-
брания Свердловской области. По окончании сельхозработ 
подвели итоги конкурса на лучшее фермерское хозяйство 
региона. Им стал животноводческий комплекс из Ирбитско-
го района. За победу в конкурсе ирбитские животноводы 
получили от правительства региона новый трактор. Также 
на церемонии награждения аграриям вручили ключи и от 
другой сельхозтехники. 

Аграрии отмечают, что высоких результатов достигли во 
многом благодаря поддержке правительства Свердловской 
области. Ежегодно на финансирование сельского хозяйства 
в регионе направляется свыше четырёх миллиардов рублей. 
В 2022 году государственная поддержка вновь увеличится 
и составит почти четыре с половиной миллиарда рублей. 
На эти средства обновляется парк сельскохозяйственной 
техники, строятся новые животноводческие комплексы. 
Евгений Куйвашев поставил перед уральскими сельхозпро-
изводителями задачу по обеспечению продовольственной 
безопасности региона, расширению объёмов и ассортимен-
та выпускаемой местной продукции.

По валовому производству зерна аграрии региона не 
только побили советские рекорды, но достигли абсолютно 
лучшего результата – 930 тысяч тонн. Теперь задача – 
полностью обеспечить жителей области овощами.

ПРИОРИТЕТНАЯ ПОДДЕРЖКА
Свердловский областной фонд поддержки 

предпринимательства с начала 2022 года выдал 
малому и среднему бизнесу региона 

978 поручительств по банковским кредитам 
на общую сумму 4,425 миллиарда рублей. 

Это позволило предпринимателям привлечь в банках 
за 10 месяцев почти 11 миллиардов рублей. Финансовая 
поддержка регионального бизнеса осуществляется в рамках 
Национального проекта. 

По итогам 2021 года СОФПП выдал региональному биз-
несу 326 поручительств на сумму 2,628 миллиарда рублей. 
Сумма привлеченных при поддержке фонда финансовых 
ресурсов составила 8,485 миллиарда рублей. Так, компания 
СНОУПРОМ, которая проектирует и строит канатные дороги, 
системы оснежения, в том числе имеет опыт работы на 
олимпийских объектах в Сочи и зимней Универсиады-2019 в 
Красноярске, с 2015 пользуется поручительствами СОФПП. 
В 2022 году компании было предоставлено поручительство 
в размере 15 миллионов рублей по кредиту Сбербанка на 
сумму 30 миллионов рублей.

По финансовой поддержке 2022 год стал рекордным. 
Месяц назад перешагнули рубеж в 9 миллиардов рублей, 
привлечённых бизнесом при помощи фонда, а теперь речь 
уже о почти 11 миллиардах. Поручительства СОФПП об-
легчают доступ бизнеса к финансовым ресурсам, если у 
предпринимателей нет достаточного обеспечения, а также 
позволяют не обременять активы.

Напомним, в августе на заседании оперативного штаба 
по устойчивости экономики и социальной сферы губернатор 
Свердловской области Евгений Куйвашев подчеркивал, что 
развитие малого и среднего бизнеса – стратегический для 
экономики региона вопрос. Он призвал активно вовлекать 
малый и средний бизнес в процессы импортозамещения, 
встраивать его в новые логистические и кооперационные 
цепочки, а также в приоритетном порядке оказывать под-
держку.

КОНТРОЛЬ 
ЗА ФИНАНСИРОВАНИЕМ 

Финансирование национальных проектов, 
реализуемых на территории Свердловской области, 

возьмут на особый контроль. 

Такое поручение на заседании Совета общественной 
безопасности региона дал губернатор Свердловской об-
ласти Евгений Куйвашев. По его мнению, прежде всего, 
следует обращать внимание на обоснованность расходов.

– Финансирование проектов идёт ритмично, но, в то же 
время, продолжают выявляться нарушения в ходе исполне-
ния нацпроектов. Контроль за обоснованностью расходов 
надо усилить. В новых реалиях эффективность каждого по-
траченного бюджетного рубля должна быть максимальной.

По данным контрольных органов, наиболее распростра-
нённые нарушения при исполнении нацпроектов – это срыв 
сроков выполнения работ, задержка оплаты и несоблюдение 
законодательства о госзакупках.

 том, как правильно ухаживать за собой в почтенном 
возрасте, как справляться с хроническими заболе-
ваниями, узнали порядка 50 человек. На площадке 
центра «Осень» врачи прочитали пять лекций, за 
время которых рассказали о физиологии и психологии 

старения, об основных симптомах заболеваний, дали рекомен-
дации по правильному питанию и образу жизни. Врач-терапевт 
отделения профилактики горбольницы Ольга Новикова расска-
зала, что здоровый образ жизни, поддерживаемый в пожилом 
возрасте, может добавить порядка пяти лет жизни для женщин 
и шести лет – для мужчин. 

По оценке специалистов, за 90-летний рубеж перешагивают 
чаще всего люди, которые ведут здоровый образ жизни, имеют 
сильные социальные связи и активно проводят свободное 
время. Даже после 85 лет, при наличии хронических заболе-
ваний, люди без вредных привычек, занимающиеся спортом, 

ФОРУМ «СОЦИО»

ематические сессии 
деловой программы 
выставки объединили 
пять направлений: 
социальная полити-

ка, здравоохранение, образо-
вание, культура и спорт.

Заведующая участковым 
педиатрическим отделением 
поликлиники первой детской 
городской больницы Дарья 
Рассыхаева (на снимке) стала 
участником круглого стола 
в формате сессии «Здра-
воохранение», посвящён-

Сотрудники детской городской больницы Первоуральска приняли участие в проходящей 
в Екатеринбурге международной форум-выставке социальных технологий «Социо».

ного механизмам создания 
и сохранения ментального 
здоровья нации, адаптации в 
социуме людей с ментальны-
ми особенностями, защиты 
материнства и детства.

– Дискуссия была кон-
структивной, в ходе её под-
нимались вопросы сохране-
ния психического здоровья, 
маршрутов помощи и когни-
тивной реабилитации детей. 
Мы много узнали о предна-
значенных для этого новых 
инновационных методиках 

и оборудовании, например, 
инновационных нейротре-
нажёрах – интерактивный 
метроном и ритмо-Бос. При 
речевых нарушениях уже до-
казали свою эффективность 
нейротренажёры – интайм и 
биоакустической коррекции. 
Для адаптации при наруше-
нии эмоционально-волевой 
сферы активно используются 
нейротренажёры мозжечко-
вой стимуляции. Хочется, 
чтобы наши специалисты, 
курирующие таких пациентов, 

ШКОЛА ДЛЯ ПОЖИЛЫХ
Врачи-терапевты отделения профилактики 
Первоуральской городской больницы провели курс 
лекций о здоровом образе жизни для подопечных 
социального центра «Осень». 

прежде всего, неврологи, ней-
ропсихологи, логопеды имели 
в своём реабилитационном 
арсенале эти нейротрена-
жёры.

в среднем живут на четыре года дольше, чем их сверстники. 
Также подопечные центра «Осень» узнали, как распознать 
ухудшение состояния здоровья, что самим можно сделать в 
критических ситуациях. Медики планируют и дальше продол-
жать такое сотрудничество.

омпания представила более 
20 видов высокотехнологичных 
труб в формате современных 
арт-объектов. Кроме того, гости 
стенда могли стать обладате-
лями одного из коллекционных 

NFT (Non-fungible token, в переводе с 
англ. – «невзаимозаменяемый токен») в 
фирменном стиле CYBERSTEEL, создан-
ными специально для выставки.

Уникальная концепция стенда 
CYBERSTEEL с применением NFT 
технологии подчеркивала 
инновационные подходы 
компании и идеи киберме-
таллургии, пионером кото-
рой выступает компания, 
где ключевую роль играет 
внедрение инновационных 
технологий и цифровизация 
всех бизнес-процессов.

Посетителям рассказали 
и показали трубы, востре-
бованные в высокотехноло-
гичных отраслях промыш-
ленности: например, особо 
прочные – на основе титана и эксклюзив-
ные – диаметров от двух миллиметров.

Посетители выставки отмечали, 

ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНОЕ 
ИСКУССТВО
Первоуральские киберметаллурги удивили посетителей 
28 Международной промышленной выставки «Металл-
Экспо 2022», которая состоялась в Москве. 

что стенд выглядел 
стильно, современ-
но, прогрессивно, 
нетипично для ме-
таллургии. 

В финале вы-
ставки первоураль-
цам вручили кубок 
– стенд CYBERSTEEL организаторы при-
знали лучшим стендом выставки в этом 
году. За четыре дня на нём побывали 
сотни гостей. Среди них – представители 

ведущих промышленных предприятий. 
Многие специалисты уверены: обмен 
лучшими практиками в таком формате 

способствует развитию отрасли в целом. 
Михаил Мишустин, председатель 

Правительства Российской Федерации:
– Благодаря своему масштабу Между-

народная выставка «Металл 
Экспо» ежегодно привлекает 
внимание ведущих специ-
алистов, представителей 
крупнейших компаний и 
предприятий из нашей стра-
ны и зарубежных государств. 
Здесь не только демонстри-
руется многообразие ме-
таллургической продукции, 
современного оборудова-
ния и технологий, но также 
ведётся конструктивный 
диалог, обсуждаются акту-

альные вопросы, принимаются важные 
решения, заключаются взаимовыгодные 
контракты.

– Следуя нашей стратегии, мы внедряем инновацион-
ные решения, основываясь на глубокой экспертизе в сфере 
разработок и клиентоцентричном подходе. Мы рады пред-
ставить широкий сортамент продукции, востребованной 
в таких наукоемких отраслях экономики, как атомная и 
авиакосмическая промышленность, автомобилестроение и 
многих других. CYBERSTEEL продолжит наращивать свои 
позиции и осваивать новые рынки, расширяя возможности 
компании и наших клиентов, – рассказал Директор компании 
CYBERSTEEL Алексей Дронов.
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НОВОСТИ

«ЖЕЛЕЗНОМУ ОЗОНУ 32» – 12 ЛЕТ
Самый молодой и высокотехнологичный цех ПНТЗ 
ТМК отметил день рождения.

В ноябре 2010 года электросталеплавильный цех 
«Железный Озон 32» выдал первую продукцию. В этом 
году трудовой коллектив установил очередной рекорд по 
выплавке стали. 

– Шаг за шагом шло освоение технологий, рост объёма 
производства, поиск технических решений, которые были 
направлены на оптимизацию технических процессов и, 
как результат, мы практически полностью обеспечиваем 
себя и наших партнёров собственной непрерывнолитой 
заготовкой, – отметил управляющий директор ПНТЗ Вла-
димир Топоров. 

Рост объёмов производства стал возможен благодаря 
реализуемой на Первоуральском новотрубном заводе Труб-
ной Металлургической Компании программе повышения 
производительности труда. Только в этом году металлурги 
внесли несколько изменений в конструкцию дуговой печи, 
автоматизировали ряд процессов выплавки стали, внедрили 
цифровые технологии контроля качества продукции, начали 
использовать новый тип сырья. Это позволило предприятию 
сократить сроки производства, увеличить объёмы выпуска 
заготовки и сохранить при этом её качество. 

Залог успеха цеха – работа трудового коллектива. В 
честь дня рождения подразделения лучшим работникам 
вручили заслуженные награды. 

НЕПРЕДСКАЗУЕМЫЙ ВОЛЕЙБОЛ
Общественная организация «Первоуральск – город 
чемпионов», действующая при поддержке ПНТЗ ТМК, 
выступила соорганизатором 20-го межрегионального 
турнира по волейболу среди ветеранов 
«Первоуральск-осень-тур».

В юбилейных соревнованиях приняли участие 17 ко-
манд из Свердловской, Омской, Тюменской, Курганской и 
Челябинской областей. В течение двух дней за звание силь-
нейшей боролись мужские и женские сборные. Последние 
сражались за кубки и медали в двух категориях – любители 
и профессионалы, мужчины выступали только в професси-
ональной группе. Участники должны были соответствовать 
возрастным ограничениям: играть могли волейболисты от 
35 лет и старше, общий возраст участников женской коман-
ды должен был составлять не менее 252 лет, мужской – 280 
лет. В числе участников и болельщиков мероприятия были 
чемпионы и призеры чемпионатов Европы и мира.

– Соревнования год от года становятся все интереснее, 
молодые игроки берут энергией, зато на стороне старших 
– опыт. Для спортсменов этот турнир – возможность встре-
титься, пообщаться и, конечно, отдать должное волейболу, 
– говорит чемпионка России и Европы среди ветеранов 
Елена Стефанович.

По итогам двух дней, полных красивых и напряженных 
встреч, женской сборной Первоуральска удалось завоевать 
серебряную медаль в профессиональной группе.

Победителями в трех группах стали команды из Верхней 
Салды, Ирбита и Челябинска. Все призеры были награж-
дены памятными медалями и кубками от общественной 
организации «Первоуральск – город чемпионов». 

ПРОЕКТ

В

ринять участие в 
проекте, основная 
цель которого  – 
поддержать обще-
ственные иници -

ативы, направленные на 
улучшение качества жизни 
жителей, решили около 40 
представителей учреждений 
образования, культуры, фи-
зической культуры и спорта, 
промышленных предпри-
ятий. Все они стали участ-
никами форсайт-сессии. За 
несколько часов совместной 
работы первоуральцы вы-
явили существующие про-
блемы в городе и обсудили 
пути их решения. В числе за-
явленных инициатив, напри-
мер, разработка цифровой 
платформы для волонтеров: 

– Зачастую люди, рабо-
тая в одной сфере, не знают, 
что происходит в другой. 
Данная платформа поможет 
объединить усилия всех за-
интересованных горожан, 
– говорит участница проекта 
«Лига управленцев» Ольга 
Гатауллина. 

Еще одна идея – созда-
ние общественного движе-
ния для детей и подростков, 
которые смогут внести свой 
вклад в развитие и благо-
устройство города:

– Сейчас дети отстра-
нены от этой работы, в 
основном задачи решают 
муниципальные службы. 
Наша идея – создать отряд 

ИНИЦИАТИВЫ 
НА БЛАГО ГОРОДА
Первоуральск включился в проект «Лига управленцев», 
который реализует Благотворительный фонд «Синара» 
совместно с Трубной Металлургической Компанией 
и Корпоративным университетом ТМК2U.

неравнодушных подростков, 
которые будут участвовать 
в благоустройстве, в част-
ности, закрашивать различ-
ные надписи и граффити, 
которые портят внешний 
облик города. У проекта две 
основные цели – это приве-
дение в порядок территории 
и воспитание подрастающего 
поколения, которое, убирая 
дворы и скверы или граф-
фити с фасадов, уже не 
будет мусорить и разрисо-
вывать дома, – рассказывает 
участник проекта, начальник 
группы обеспечения про-
изводства трубоэлектрос-
варочного цеха ПНТЗ ТМК 
Евгений Кайдуллин. 

Поиск проблем и возмож-
ных вариантов их решения 
– первый этап проекта «Лига 
управленцев». Впереди у 
участников – несколько ме-
сяцев плодотворной работы, 
включающей в себя серию 
вебинаров и встреч с бизнес-
тренерами, которые помогут 
не только четко сформулиро-
вать идеи, но и разработать 
действенные механизмы 
достижения поставленных 
целей. Завершающим эта-
пом станет защита готовых 
кейсов, победители получат 
гранты – 200 тысяч рублей 
на реализацию инициатив. 

– Активно общественной 
деятельностью пока не за-
нимался. В прошлом году 
был опыт волонтерской ра-

боты – участвовал в тушении 
лесных пожаров. Мне это 
интересно, поэтому решил 
принять участие в проекте. 
Уже по итогам первого этапа 
узнал много нового. Сейчас 
я понимаю, как реализовать 
свои проекты. У меня есть 
идеи по благоустройству 
города и надеюсь, что уча-
стие в «Лиге управленцев» 
поможет мне реализовать их, 
– делится участник проекта, 
инспектор централизованной 
службы входного контроля 
ПНТЗ ТМК Павел Воробьев. 

Развитие проектов, на-
правленных на улучшение 
качества жизни жителей – 
часть политики устойчивого 
развития Трубной Металлур-
гической Компании.

– ПНТЗ поддерживает 
ряд крупных экологических, 
спортивных проектов – это 
«Первоуральск – город чем-

пионов», «Город Первых». 
Любая инициатива, направ-
ленная на улучшение каче-
ства жизни в городе, также 
будет поддержана предпри-
ятием, – отметил начальник 
управления по связям с 
общественностью и органа-
ми власти ПНТЗ ТМК Андрей 
Палатов. 

Проект «Лига управлен-
цев» реализуется с 2019 
года в городах присутствия 
Трубной Металлургической 
Компании. За эти годы были 
поддержаны более 400 про-
ектов активных жителей 
территорий. Первоуральск 
включился в проект в про-
шлом году. Тогда грант был 
выделен Централизованной 
библиотечной системе. Фи-
нансовые средства направ-
лены на издание уникальной 
книжки-раскраски, приуро-
ченной к юбилею города. 

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ 
ОРИЕНТИРЫ
Первоуральский новотрубный завод 
ТМК принял участие во всероссийском 
проекте «Наука рядом».

 рамках акции для 200 перво-
уральских школьников 9-11-х 
классов прошли ознакоми-
тельные туры по ПНТЗ с целью 
демонстрации технологических 

достижений предприятия. Во время экс-
курсий по производственным площадкам 
– трубопрокатному цеху и Финишному 
центру по производству труб нефтяного 
сортамента (OCTG) – ученикам показали 
процесс изготовления горячекатаных 
труб и труб OCTG, познакомили с прин-
ципами работы современного обору-
дования, рассказали о внедренных на 
предприятии научных разработках для 
улучшения качества продукции и пер-
спективных технологиях в металлургии.

– ПНТЗ много лет на постоянной ос-
нове ведет профориентационную работу 
со школьниками, демонстрирует пере-
довое производство, которое успешно 
развивается в условиях меняющихся 
потребностей экономики и новых тех-
нологических вызовов. Такой подход 
позволяет мотивировать детей получить 
техническую профессию, развить твор-

ческий потенциал и навыки инженерной 
деятельности, а также сформировать 
кадровый резерв градообразующего 
предприятия, – сказал управляющий 
директор ПНТЗ Владимир Топоров.

В профориентационную работу ПНТЗ 
включены около 20 образовательных уч-
реждений Первоуральска и Екатеринбур-
га. Специалисты предприятия помогают 
учащимся определиться с будущей про-
фессией, информируют о перспективах 
и возможностях работы на современном 
металлургическом производстве.

Инициатива «Наука рядом» реали-
зуется в различных регионах страны в 
рамках десятилетия науки и технологий, 
которое объявлено в России с 2022 по 
2031 год. Среди задач тематического 
десятилетия – привлечение в сферу ис-
следований и разработок талантливой 
молодежи, содействие вовлечению 
исследователей и разработчиков в 
решение важнейших задач развития 
общества и страны, а также повышение 
доступности информации о достижениях 
и перспективах развития науки.

УНИКАЛЬНЫЙ И МУЗЫКАЛЬНЫЙ 
Общественное движение «Город Первых» 
приглашает на очередной мастер-класс. На этот раз 
первоуральцам предлагают создать своими руками 
барабан. 

Принять участие смогут все желающие. Активисты «Го-
рода Первых» уже подготовили необходимые для работы 
материалы и инструменты. С собой участникам нужно взять 
только основу для барабана – пластиковую бутылку, жестя-
ную банку или емкость из-под майонеза. Также на свой вкус 
можно принести с собой элементы декора: тесьму, ленту, 
бахрому или ткань. Тогда, отмечают организаторы, все 
музыкальные инструменты получатся индивидуальными. 

– Ждем всех первоуральцев. Вместе сделаем классные 
барабаны из старых вещей, – приглашает лидер обществен-
ного движения «Город Первых» Данила Шестаков. 

Еженедельные мастер-классы активисты «Города Пер-
вых» организуют в рамках проекта «Новая жизнь вещей», 
который реализуется при поддержке Первоуральского но-
вотрубного завода Трубной Металлургической Компании. 
Цель общественников и предприятия – привить горожанам 
принципы экологичного поведения, чтобы снизить негатив-
ное воздействие на окружающую среду, в том числе за счет 
вторичного использования вещей и сокращения отходов.

Желающих своими руками сделать уникальный музы-
кальный инструмент будут ждать в эту субботу, 26 ноября, во 
«ФриМаркете» (ул. Трубников, 46А). Творческая мастерская 
будет работать с 13 до 15 часов. 
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ХОККЕЙ С МЯЧОМ

В ПРЕДДВЕРИИ ПРАЗДНИКА

В
 четвёртом матче 
чемпионата России 
«Уральский труб-
ник» потерпел пора-
жение в Кемерове 

от местного «Кузбасса» – 
3:11 (голы у первоуральцев – 
Брызгин, Яговцев, Почкунов).

В первом тайме, закончив-
шемся со счётом 2:5, перво-
уральцы оказывали достой-
ное сопротивление одному 
из лидеров чемпионата. Од-
нако после перерыва оборона 
«Трубника» рухнула. Главный 
тренер «Кузбасса» Д.Щетинин 
при этом не поскупился на 
комплименты в адрес гостей: 
«Соперник у нас был далеко 
не простой: подвижная и 
цепкая оборона, агрессивные 
контратаки, хорошее жела-
ние. Предупреждал ребят: ос-
лабим хватку, первоуральцы 
могут нас ужалить. Отчасти 
это произошло, гости вполне 
могли и счёт сравнять по 
ходу первого тайма. Думаю, 
«Трубник» дома будет очень 
серьёзным соперником даже 
для грандов».

ВСЕ НА МАТЧ!
Завтра на стадионе «Уральский трубник» состоится 
открытие нового хоккейного сезона в Первоуральске. 
А в сегодняшнем номере мы подводим итоги первого турне 
нашей команды, в котором она набрала три очка.

Зато в среду в заклю-
чительном матче турне по 
городам Сибири и Дальнего 
Востока «Уральский трубник» 
одержал свою первую победу 
в чемпионате. В Новосибир-
ске наша команда обыграла 
местный «Сибсельмаш» – 4:2 
(Цыганенко-2, Орлов, Поч-
кунов).

– Это был настоящий 
русский хоккей – мороз, ве-
тер, лёд колется… – заявил 
главный тренер «Уральского 
трубника» Олег Хайдаров. – 
«Сибсельмаш» очень агрес-
сивно начал матч, и очень 
хорошо, что на этом отрезке 
удалось отстоять свои ворота. 
В середине тайма удачно за-
били два мяча, и очень жаль, 
что не реализовали пенальти 
– этот гол мог бы существен-
но повлиять на дальнейший 
характер игры.

Задача в начале второго 
тайма стояла такая: надёжно 
обороняться и постараться 
поймать соперника на контра-
таке. Сделать это не удалось 
– новосибирцы быстро заби-

ли, затем у нас последовало 
два удаления подряд. Загадал 
в тот момент: «выстоим – всё 
закончится для нас благопо-
лучно, по крайней мере, не 
проиграем». Так и случилось. 
Что касается концовки, то, 
думаю, многое решил опыт. А 
опытных игроков у нас всё же 
побольше, чем у новосибир-
цев. Всем ребятам поставил 
«пятёрки» – все сражались, 
не щадя себя, на поле у нас 
была настоящая команда.

26 ноября в Первоураль-
ске «Уральский трубник» при-
нимает ульяновскую «Волгу».

Начало торжественной 
церемонии открытия сезона – 
в 12:30. В ней примут участие 

сотрудники компании «Сима-
ленд», которые приготовили 
немало приятных сюрпризов. 
Они устроят яркий флешмоб, 
угостят болельщиков горячим 
чаем, безалкогольным глинт-
вейном и вкусной выпечкой, 
проведут конкурсы и розы-
грыш призов. На специально 
установленных экранах будут 
продемонстрированы филь-
мы о хоккее с мячом.

И мы ждём, что во время 
матча зрители все вместе 
окажут горячую поддержку ко-
манде «Уральский трубник»!

Вход на стадион – сво-
бодный. Приходите, не по-
жалеете!

 Алексей КУРОШ

Лучший бомбардир «Трубника» С.Почкунов, 
набравший 6 очков (4+2) по системе «гол плюс пас», 

на льду арены в Кемерове
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лагодаря уникальному совместному проекту  
ОАО «РЖД» и правительства Вологодской области 
появилась празднично оформленная передвижная 
резиденция, в которой главный зимний волшебник 
страны путешествует по России и дарит людям ново-

годнее настроение. Понятно, что не все могут приехать к Деду 
Морозу в Великий Устюг. 

В составе поезда в этом году будет 19 вагонов, в том числе 

ПОЕЗД ДЕДА МОРОЗА 
Дед Мороз из Великого Устюга путешествует 
по стране на поезде.

салон-приёмная, вагон-сцена, вагон «Сказочная деревня» 
для игр и квестов, вагоны-рестораны, вагон-лавка. Во главе 
состава – паровоз, украшенный гирляндами из сотен фонари-
ков. Резиденция проедет по железным дорогам России более 
33 тысяч километров. Его маршрут пройдёт через более чем 
130 городов БАМа, Транссиба, Центральной России и Севера.

В Первоуральске встречайте поезд Деда Мороза 1 декабря 
в 23.20. Юных гостей и их родителей на железнодорожном 
вокзале ждёт развлекательная праздничная программа у по-
езда Деда Мороза с участием артистов и аниматоров, которая 
позволит окунуться в атмосферу зимней сказки. В программе 
могут принять участие все желающие!

Б


